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SÚMULA DA 12° REUNIÃO ORDINÁRIA - 2023 CEF- CAU/PR 

 

Data 11 de Dezembro de 2023 Horário 9h às 11h07 

Local Curitiba/Pr - Formato da reunião: híbrida 

 

Participantes 

Eduardo Verri Lopes Coordenador 

Constança Camargo Coord. Adjunta 

  André Luiz Sell Membro 

  Leonardo Danielli Membro 

Assessoria Francine Cláudia Kosciuv Assistente da CEF/PR 

Convidados 

Érica Bernabé Takanashi 

Cesar Augusto Hoffmann 

Bruno Eduardo Mazetto Domingos  

Taila Falleiros Lemos Schmitt 

Gloria Gong de Freitas 

Conselheira suplente eleita 

Conselheiro titular eleito 

Conselheiro titular eleito 

Conselheira titular eleita 

Conselheira suplente eleita 

 
Aprovação: Súmula da reunião anterior 

Encaminhamento Súmula n° 11 em conferência 

 

COMUNICAÇÕES 

 

Responsável  Eduardo Verri Lopes 
Comunicados   Aprovação das Diretrizes Curriculares 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Convite para Conselheiros (as) da nova gestão do CAU, interessados no 

Ensino e Formação, participarem da 12° reunião da CEF 

Fonte CEF-CAU/PR 

Relator Eduardo Verri Lopes 

Encaminhamento O Conselheiro Eduardo explica o rito da CEF, sobre a questão de análise de 

processos ser menor que de outras comissões. Observou que devido a assistente 

da CEF/PR, ser analista de atendimento, as análises são adiantadas para a 

comissão e desta forma otimiza o tempo da reunião e deliberações, quando está 

dentro do conhecimento dela, como Análise de atribuições de Engenharia de 

Segurança do Trabalho, Diplomação estrangeira, Registros oriundos da 

modalidade EAD (Educação à Distância), processos de acordos internacionais e 

o assunto pautado sobre emissão de certidão para apresentação no INCRA. 

Relatou sobre o contato com os coordenadores(as) de curso e sobre o grupo do 

whats, e que na semana anterior tivemos duas conversas em dois horários com 

eles, e que participaram aproximadamente 14 coordenadores, explicando que 

sempre tem coordenadores professores mais engajados, ativos e que dão 

sugestões quando editais como de TFG, concurso de cartazes e até mesmo para 

o Encontro anual de Coordenadores”. Falou sobre a questão do TFG, que não 

atendeu quanto aos prazos a todos coordenadores, onde solicitaram uma 

prorrogação nas datas para inscrição, assim os alunos podem a se inscreverem 

no concurso. Logo após passou a palavra para a cons. Constança, onde ela 

agradeceu a presença e observou que a CEF/PR terá muito contato através de 

eventos com a  CEF/BR , através de eventos, como exemplo a revisão das DCNs, 

que ocorreu em Brasília, sobre o EAD ( Educação à Distância),  sendo um 

assunto de mais recorrência devido ao aumento de egressos concluintes nesta 
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modalidade, carga horária mínima do curso e sobre os embates jurídicos e 

ausência de alinhamento entre o CAU e MEC. Sugeriram que quem for compor 

a CEF/PR em 2024, poderão criar um grupo de trabalho com os coordenadores 

para troca de ideias e leitura coletiva sobre estes temas. Observou que nos 

“Encontros de Coordenadores”, é uma espécie de junção de trabalhos, que os 

encontros podem ser temáticos, e que a CEF/PR, tentou acolher mais as 

instituições privadas, e deu exemplo sobre as instituições públicas. Lembrou 

sobre algumas ações da CE/PR realizadas nestes últimos anos e que é preciso 

alimentar a página da CEF no site com os resultados dos concursos e demais 

assuntos importantes. Ao longo destes anos foram realizadas algumas pesquisas 

com os coordenadores sobre os cursos, sobre a escolha dos temas dos TFG dos 

alunos, e no último ano foi realizada uma pesquisa sobre qualidade nos estágios. 

Após o Conselheiro Leonardo se apresentou e falou um pouco sobre suas 

experiências e sobre a responsabilidade de realizar esta pesquisa sobre A 

qualidade do estágio em Arquitetura e Urbanismo no Paraná. Neste momento 

foi apresentado a compilação dos dados para os presentes na reunião, explicando 

cada ponto. Estes dados foram apresentados na CEF/BR e demais UFs no último 

evento e que gerou bastante interesse de todos. 

 

2 Informe:  Reunião com coordenadores de curso de AU - 07/12 Sugestões 

Fonte CEF-CAU/PR 

Relator Eduardo Verri Lopes 

Encaminhamento Foi realizada duas reuniões no dia 07/12/2023, em dois horários com os 

coordenadores de curso, onde aconteceu uma troca de informações, sugestões e 

um balanço das ações da CEF do período. 

 

3 Prot.1882495/2023- Solicitação: Certidão de Georreferenciamento -INCRA 

Fonte CEF/PR 

Relator Eduardo Verri Lopes 

Encaminhamento Considerando a Deliberação Plenária DPOBR n° 0055-10/2016, que dá 

interpretação conforme a Lei n° 12.378, de 2010, às atribuições de arquitetos e 

urbanistas para as atividades de georreferenciamento e correlatas; Considerando 

a Deliberação Plenária DPOBR n° 0066-07/2017, que aprova o modelo de 

Certidão para as Atividades de Georreferenciamento e Correlatas, em 

complementação à DPOBR nº 0055-10/2016; Considerando que as referidas 

deliberações não foram acolhidas pelo Incra para fins de credenciamento de 

arquitetos e urbanistas; 

Considerando que foi estabelecido que, conforme legislação vigente, poderão 

requerer Certidão para fins de credenciamento perante o Instituto Nacional de 

Colonização e Reforma Agrária (Incra) os arquitetos e urbanistas que: 
a) apresentarem certificado de pós-graduação com carga horária mínima de 360 

horas, realizada em Instituição de Ensino credenciada junto ao Ministério da 

Educação (MEC) para ofertar o curso, que contemple os componentes 

curriculares de topografia aplicada ao georreferenciamento, cartografia, sistemas 

de referência, projeções cartográficas, ajustamentos, métodos e medidas de 

posicionamento geodésico, sistemas de informação geográfica (SIG) e 

sensoriamento remoto; ou 
b) apresentarem os componentes curriculares expressos na alínea anterior, 

obtidos em curso de graduação reconhecido pelo MEC, que correspondam à 

carga horária mínima de 360 horas. Após análise dos documentos apresentados, 

a CEF/PR delibera pelo deferimento do pedido acima mencionado, 

considerando que todos os critérios foram atendidos. 
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4 Ações da CEF/PR programadas para 2024 

Fonte CEF/PR 

Relator Eduardo Verri Lopes 

Encaminhamento O Conselheiro Eduardo, apresentou o planejamento elaborado pela CEF/PR para 

as ações de trabalho em 2024 e explicou como acontece esta programação e 

sobre os valores indicados e que são apresentados a pedido do coordenador de 

planejamento no início do ano, reprogramados em julho e novamente 

programados para o ano seguinte. Informou aos participantes o motivo da não 

realização do Encontro de Coordenadores no ano de 2023. 

  

5 Ações da CEF/PR  2021 a 2023 

Fonte CEF/PR 

Relator Eduardo Verri Lopes 

Encaminhamento Relato sobre todas as ações da CEF/PR da gestão 2021 a 2023 e que 

posteriormente o documento será anexado a está súmula e finalizando que os 

novos integrantes da CEF/PR, serão atualizados pela assistente e também na 

reunião de transição que ocorre em 2024, entre o novo coordenador e anterior. 

O Cons. André ao final se apresentou e ficou a disposição. 

Curitiba (PR), 11 de Dezembro de 2023. 

Considerando a autorização do Conselho Diretor, a necessidade de ações cautelosas em defesa da 

saúde dos membros do Plenário, convidados e colaboradores do Conselho e a implantação de reuniões 

deliberativas virtuais, atesto a veracidade e a autenticidade das informações prestadas. 

 

 

 

 

EDUARDO VERRI LOPES 

Coordenador CEF-CAU/PR 

FRANCINE CLAUDIA KOSCIUV 

Assistente da CEF/PR 

 

12ª REUNIÃO ORDINÁRIA - 2023 DA CEF-CAU/PR 

Videoconferência/ híbrida 
Folha de Votação 

Função Conselheiros 
Votação 

Sim Não Abst. Ausên. 
Coordenador Eduardo Verri Lopes x    
Membro   André Luiz Sell x    
Membro   Leonardo Danielli x    
Membro   Constança Lacerda x    

 

Histórico da votação:  11° REUNIÃO ORDINÁRIA - 2023 DA CEF - CAU/PR 

Data: 11/12/2023 

Matéria em votação: Solicitação de Certidão Georreferenciamento - Emissão 

Resultado da votação: Sim ( 4 ), Não (0), Abst. (0), Ausência (0) de Total: ( 4 ) Conselheiros. 

Ocorrências: Nenhuma. 

Assistente: Francine Claudia Kosciuv - Condução Trabalhos (Coord.): Eduardo Verri Lopes 
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